

Et les peuples béants ne purent que se taire  
 Car ses deux bras levés présentaient à la terre  
 Un enfant nouveau-né.

Ce nouveau-né ! fils de Napoléon Ier et de Marie-Louise d'Autriche, fut appelé le "*Roi de Rome.*" Sa naissance est annoncée au monde par cent coups de canon et par l'envoi de courriers extraordinaires à toutes les cours de l'Europe. Pour dormir, l'enfant sera couché dans le berceau dessiné par Prud'hon ; une conque ornée d'un semis d'abeille et ombragée de lauriers et au-dessus de laquelle un aiglon d'or entr'ouve ses ailes pour soutenir les rideaux de dentelle et de soie brochée. Au baptême, à Notre-Dame! assisteront vingt Cardinaux, cent évêques et archevêques, les princes étrangers, la famille impériale, les maréchaux, les ministres, les dignitaires de la couronne, les grands corps de l'Etat.

.Ce qui reste de cette gloire est resumé dans ce triste vers :

L'Angleterre a pris l'aigle et l'Autriche l'aiglon.

\* \* \*

C'est que les vraies œuvres de Dieu n'ont point de commencements si éclatants. Elles montent vers le triomphe et la gloire en commençant les épreuves, ou mieux en commençant par l'humilité. Et si, pour notre sanctuaire du Cap, *mil neuf cent onze* nous fait penser à *mil huit cent onze*, nous voyons qu'alors tout y était bien humble et bien simple.

Le ministère paroissial était exercé ici par Monsieur Pierre Vézina! qui résidant aux Trois-Rivières, remplissait les fonctions curiales au Cap de la Madeleine. Ce ministère lui a été confié d'Octobre 1806 à Octobre 1813.

J'imagine que les solennités ecclésiastiques ne devaient pas briller d'un grand éclat, au moins en ce qui regarde le chœur de chant. Un certain Joseph Leblanc s'en était chargé moyennant la redevance d'un *demi minot* de blé que 25 cultivateurs s'étaient engagés à lui payer. C'est le 30 Juin et le 4 Juillet 1801 que cet engagement fut pris et accepté de Mr Joseph Leblanc "*pour chanter l'office divin les dimanches et fêtes dans le cours de l'année, comme aussi pour chanter les grand'messes pour les fruits de la terre.*"

En ce mois de l'Enfant Jésus, le bon bedeau d'alors, Mr Mi-